
2023年创业者访谈总结(通用5篇)
总结是在一段时间内对学习和工作生活等表现加以总结和概
括的一种书面材料，它可以促使我们思考，我想我们需要写
一份总结了吧。写总结的时候需要注意什么呢？有哪些格式
需要注意呢？下面是我给大家整理的总结范文，欢迎大家阅
读分享借鉴，希望对大家能够有所帮助。

创业者访谈总结篇一

“常求于人有利于人，少求于人有利于己。”九十年代出生
的我们，从小有的吃，有的穿，没吃过什么苦，没经历过什
么挫折，凡事都依靠父母，独立意识弱，独立办事本事差等
是常有的事。一个人如果一向依附着别人，那么他就一点用
处都没有。人一旦不能独立自主，人生很多事情都将无法完
成。比如说公司给你一个项目，你若没有独立完成的本事，
那么在很多方面都将受制于人，不仅仅项目很难完成，并且
你最终也很难得到领导的重用。我们都已成年，都到了自我
对负责的年龄，很多事情自我完全能够独立地去决定和处理，
无需依靠别人。并且我们也不想一向生活在别人的世界里，
我们就是我们自我，我们掌控着自我的人生发展轨迹。并且
经过这样有意识的培养，我们不仅仅独立决策、执行本事会
大有提高，并且自信心、自尊心也会大有增强，走向一个更
加成熟的自我，也能更加坦然地应对和处理人生中的起起落
落。

所以，为了自我在将来更好的发展，我们要趁早做好自我的
职业规划，然后并按照计划一步一步坚定的走下去，这是这
次访谈刘敏教师之后自我的深刻感想。

创业者访谈总结篇二

出生在广西河池市罗城县乡的一个小村庄里，家庭情景并不



是很好，一向很努力学习，在罗城县罗城高级中学上高中，
之后考取了南京东南大学，因为家里很困难，他父亲在他读
大学期间，到南京辛苦的打工挣钱，为了供他和妹妹上大学。
之后他还在南京大学修学了第二学历，他在实习期间曾做过
记者，之后进入华润苏果公司，进过几年的努力，成为华润
苏果公司的市场研究科科长。

覃：投简历，和普通的大学生一样到处投简历，然后经过面
试等环节进入公司。

我：那么你此刻的职位是什么你的主要职责是什么

覃：华润苏果公司的市场研究科科长，主要职责就是市场研
究了。有选址研究，就是开超市适合的地点这些，还有研究
例如在每个地方人们比较喜欢消费的东西。

我：在工作方面，您每一天都做些什么

覃：我此刻的工作主要分三大块，第一，市场研究，主要是
调查一个地方是否适合开我们的超市、适合开多大的超市，
我也会经常聘请一些在校的大学生给我调查，进行“街访”，
也就是到街头去以问卷的形式进行一些调查，收集数据，分
析数据，然后我们利用这些数据作为参考做出决策。就在一
个月前我就在徐州招了一批大学生给我做了一项分析，在你
们师大还招了不少人。可惜你没早些找到我，这样我还能够
给你一个机会尝试一下。

我：啊，是吗可惜了，我没看到你们在招人。

覃：我们在学校里有贴启示，可能你没有注意到，我们这个
调查只是阶段性的，做过一次，可能在短期的一两年内都不
在做了。继续刚才我说的，第二呢，我也正在做一些关于消
费者消费观念的分析，深入到消费者的平常生活，去了解他
们的消费习惯，还有消费的观念。第三个，我此刻开始在关



注房地产，要往这方面发展一些。

我：你工作地点一般在哪里

覃：我是经常出差的，一般会到江西，江苏，安徽的各个城
市、县城去，基本上这地区的大小城市我都跑遍了。

我：您认为做好这份工作应当具备哪些知识、技能和经验

覃：我这个工作需要的是一个系统性的思维、观念还有懂得
分析，根据你的这个问题我想我能够从四个方面来回答，第
一，一个系统性的思维，我们需要从宏观去分析和确定这个
行业未来的发展趋势，市场的走向，去了解消费者的各个方
面，要有一个对事情的全面认识，在这之外，还要跳出这个
思维，出外部去分析认识，就是要全方位的认知。第二，要
会借助一些工具和掌握一些技巧，我经常会用到例
如sap、spss等这些数据分析的软件，对采集来的数据进行分
析。第三，要会去总结，我会在结束一个阶段的工作后去总
结，反思。经过总结获得经验，反思不足，然后提升，就在
总结、反思、提升不断循环得到更多的经验。最终，第四点，
在这些基础上我就会去注意与人沟通的技巧还有礼仪，学会
在跟对方谈话中扑捉到一些信息，进而掌握于对方沟通的技
巧，到达一个与人很好的交流的目的。只要做到这四点，大
体上就能够做我这个而工作了。我想，我所说的这四个方面
的本事，并不只是在这一个行业里，在各个行业都需要。每
个行业都有不一样，可是也会有交叉的地方。

覃：培训是必须要的，我们招进来员工，就如同一张白纸，
我们要做的就是在这张纸上写东西，首先需要进行企业文化
的培训，让员工了解我们的企业，并且融入企业。还有就是
专业技能的培训，企业有不一样的部门，每个部门的工作不
一样，仅有进行专业技能的培训才能适应得了这份工作，我
还会对员工进行阶段性的培训，提升员工在各方面的思维。



我：那么，男女工作者在这份工作上机会均等吗

覃：是有必须得差距，我们的工作能够分为两个方面，调查
和分析，调查需要经常出差，到各个地方去采集数据，这方
面一般会较多的研究男性，而在分析方面男女是均等的，甚
至女性更适合，因为女性对数据的敏感度会比较强，并且女
性具有心思细腻这方面的特质更适合做数据分析的工作。

我：目前，这个行业内要求从事这份工作的人应当具备什么
样的教育和培训背景

覃：我想明白你所的是在大学所需要学什么样的专业吗

我：嗯，对，能够这么说。

覃：在学校是没有对口专业的，也就是说目前在高校是没有
我们这种针对市场研究开设有专业，如果非要说所具有的专
业知识的话，像营销学，企业管理，统计学这些专业都是有
点关系的。

我：这个行业是否有季节性或地理位置的限制

覃：这个行业季节性的限制是比较明显的，作为服务行业，
人家闲下来的时候往往是我们最忙的时候，明显的是节假日
期间，大家出门购物的多了，我们的工作也会很忙，地理限
制倒不是很明显。

我：经过这些问题，我想我的访谈任务也能够完成了，其实
这些问题不是关键，我这个访谈的根本目的就是有一个锻炼
的机会，来了解你的职业，从这些认识中去领悟我在大学需
要怎样去学习。

覃：说到这点呢，我想跟你说说我这些年来接触很多大学生
的体会，我也经常会去面试大学生还有许多研究生、博士。



在面试中，我不会问他们在大学那些学生会、社团里做过什
么，如果他们说自我当过学生会的主席、部长，为学生会、
社团做过什么事的话，我基本上不再研究他们了。在我们国
家目前的教育中，学校里存在有很重的官本主义和形式主义，
受体制的影响。我说的这些你应当懂得，不好听点说，很多
学生在学校当了一个小官，就染上了官本的气息，总以一种
当官的姿态去办事，喜欢按着体制做事，很喜欢拍马屁，喜
欢吹嘘，没有真才实料，这是我们最不想看到的。所以在面
试中，我会问他们在过去的一段时间内做过什么，如果他们
说自我参加过什么公益性的活动，或是曾在某个企业，哪怕
是小小的公司里做个什么也些简单的工作，也会首先得到我
们的肯定。有一个名人说过一句话“大家都在戏水，当潮水
退去，我们才明白谁没有穿裤子”，此刻你们都在大学里，
大家都一样，而当你们都走出来，脱去大学这个外壳，赤裸
裸的站在社会上时，我们就能清楚的看出谁是在吹嘘，谁才
是具有真正的才能。

我：嗯，你说的这些我很有感触，原本在上大学之前，很多
学长啊、前辈啊，都告诉我们，大学里应当多参加学生会、
社团去锻炼自我。我也一向以为自我该这样做，可是进入大
学开始了真正的大学生活以后，我发现这并没有自我想像的
那么好，能得到的那些锻炼，说实在的，真不算什么，甚至，
现实中存在很多形式的东西，是我最不喜欢的。我觉得有时
候做的一些事情真的是在浪费时间，与其做这些没有任何意
义反而很形式的东西，到不如我放松的去学学舞蹈，看看书，
去提升自身的气质。在此刻大家都在热衷于学生会、社团工
作，忙着申请入党的时候，我并没有表现出热情，很多人还
有觉得奇怪，感觉的不进取了。其实呢，我此刻就是想以这
样一个心态去度过我的大学，我要好好利用这四年有限的大
学时光，不再花很多时间去做那些很虚的事，好好学知识才
是最重要的，尽量多学些东西，把专业学得很扎实，同时还
要扩展，学习其他学科的东西，我还有在学习舞蹈呢，提升
气质也是很有必要的哦。这个访谈，我还会再做，多去了解
各个行业各个领域，去接触更多有的人，给自我积累经验，



算是与社会接轨吧！覃：嗯，你这样的想法是好的，可是随
着时间变化，你的一些小方面的想法和决定也会改变，你此
刻这样想，或许到明年你就不这么想了，可是，只要你的初
衷不变，原则不变，一向朝着这条路走，事情还是会再自我
的想象之中，就会有自我新的体会了。

我：好的，多谢你今日给我做了这个访谈，我感觉收获很大。

覃：不客气。

创业者访谈总结篇三

大学不仅仅是学习的乐园，更是育人的圣地。学会做人是我
们大学生必修的一门课程。如今在校学习的我们，交际圈仅
限于亲人、部分同学和少许的朋友等，十分狭窄，对自我今
后生涯的顺利发展十分不利。所以，我们应当从此刻起就更
加重视培养自我的为人处世本事及经营并维护好自我的人脉
资源。

创业者访谈总结篇四

中国的电子产业正在蓬勃发展，电子技术日新月异，但是中
低层次的就业岗位已接近饱和，就业形势不容乐观，但是行
业中仍然十分缺乏高、精、尖人才。电子行业的公司一般都
会对刚进入公司的新员工进行必须的培训，但那些培训都是
十分简单浅显的，而且这些都是建立在新员工原有的知识和
技能基础之上的，公司一般不会送新员工到专门的培训机构
去培训。所以我们要充分利用在校学习时间不断夯实我们的
专业基础知识和提高自我的专业技能，要肯去学、肯去钻、
肯去精益求精。而且我们要勤动手，多多培养我们的动手潜
力，此外广泛涉猎各方面报刊书籍，关注行业动态，确定自
我的研究方向，提高自我的综合业务素质和专业竞争实力等，
不断拓展自我的优势和成功渠道。



创业者访谈总结篇五

答：最初创办这家公司是在97年，那时不叫公司(现有公司的
名称)，而叫(以前公司名称)，最开始想创办公司是找到了一
种商业动机，那时建筑装饰行业刚兴起不久，人才需求量极
大，而入门起点也比较低。

答：嗯，起初是学的建筑学。在校期间有过短期的实习，那
时不像此刻这样实习的机会个性多。毕业后是学校分配的，
刚开始是在一家建筑学院做些基本的工作。

答：平时在工作方面，基本上什么都做吧，虽说是公司老总，
但这毕竟还属于小私有企业，许多东西还是要自我动手。比
如各类图纸的处理，与客户谈判沟通。同时也要经常去工地，
跑材料市场，了解最新材料。

问：你们公司对员工的要求如何?对于新员工，一般是安排什
么样的工作?会进行培训吗?

答：一般来说，要求也不是个性高，只要你肯认真做事，用
心完成任务也就好了。员工刚来公司时，通常不会进行专业
的培训，有什么不懂得能够互相之间交流。一般会做些基本
的工作，比如绘图，量房，打电话，跑下业务之类的。

答：多看些人文素养方面的书籍啊，学一学心理学，没事呢
听一下与品性相关的讲座，然后就是要多到外面走走，多与
人打交道，学会沟通技巧。

答：虽然目前这个行业有较大的竞争力，但总得来说，发展
前景还是不错的，入了行的，通常薪资就应都还不错。此刻
大学生实习机会较多，只要专业扎实，其他各方面素养也行，
未来还是相当不错滴。

问：您认为如何才能做好室内设计工作?就应具备哪些知识、



技能或者经验之类的?

答：在校很多学生都局限地认为只要学好3大软
件(3d，cad，ps)就能够了，事实上，这只是这个专业中微乎其
微的一部分。首先要端正好自我的心态，虚心地学习与其相
关的各种知识。一个好的设计师，要有良好的美术功底，要
多写生，培养自我的设计灵感，积累设计素材。因为业务需
要，也要懂点营销，法律等方面的知识。

答：一般都是透过协商，多加分析，最终决定哪个更合理采
取哪个，互相尊重而不是抨击，不要影响团队的协作潜力。

问：学我们这个专业的，是不是有必要懂点外语?

答：我个人的观点，如果能掌握好一门外语，比如英语啊，
那固然是好的，个性是想要成为高深或首席设计师的话，那
尤其重要，这样也便于以后能看懂国外的设计图纸，做到与
国际化接轨。

问：我们多半明年上半年都要去实习了，请问在实习之前我
们需要在哪些方面有所准备?

答：熟练操作那几个基本软件，到达能快速绘图，背好人体
工程学尺寸和相关材料的特性，规格等。掌握必须的沟通技
巧，能学会很好地与人打交道。


